

La Résistance dans le département de la Drôme

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Type de support : Volume

Titre(s) : La Résistance dans le département de la Drôme : 1940-1944 / Patrick-André Martin ; sous la direction de François-Georges Dreyfus

Est reproduit comme : La Résistance dans le département de la Drôme 1940-1944 par Patrick-André Martin Lille Atelier national de Reproduction des Thèses 2003 3 microfiches Lille-thèses

Auteur(s) : Martin, Patrick-André (1958-....)

Autre(s) auteur(s) : Dreyfus, François-Georges (1928-2011)
Université Paris-Sorbonne 1970-2017

Production : 2001

Description matérielle : 3 vol. (780 p.) : illustrations, cartes ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Resistance in the department of Drôme - 1940-1944 eng

Note sur les bibliographies et les index : Bibliographie en annexes. Index

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Histoire contemporaine Paris 4 2001

Résumé ou extrait : La Drôme, département de transition et carrefour multiple (régional, climatique, géographique, politique, religieux), a connu beaucoup des situations de la France de 1940 à 1944, notamment toutes celles de la Résistance : civiles, militaires, Mouvements, Réseaux, maquis (entre autres celui du Vercors), etc. C'est un bon observatoire des relations qui se sont tissées entre toutes ses composantes dont elle constitue un bon modèle, qui permet de l'envisager comme un système humain, organisé, dynamique, ouvert, à décideurs multiples, aux frontières nébuleuses. Son apparition est minoritaire, spontanée, ubiquitaire, elle trouve un milieu favorable à son développement. Ses organisations se calquent sur celles de la société préexistant avant la guerre. Elle s'accroît de façon exponentielle. La population lui apporte soutien et logistique. La Drôme montre des phénomènes de notabilité, de patrimonialité, de fonctionnalité, d'intentionnalité, de disponibilité. Les originalités de la Résistance dans la Drôme sont dues à sa géographie, son histoire et sa culture. Elles sont indépendantes de la Résistance, tout en interagissant avec elle. La Résistance est l'un des éléments assurant la permanence du système républicain à la fin de la guerre. Chaque groupe social, politique, culturel, religieux, professionnel, etc peut compter quelques uns des siens, en plus ou moins grand nombre, parmi les Résistants et les citer en exemple. Certains Résistants sont polyvalents, ayant plusieurs activités dans

la Résistance, membres de plusieurs organisations. Ils constituent souvent des hommes-clés du système. De ce fait, l'unité de la Résistance, aussi bien civile que militaire, est réalisée très tôt dans le département. Les règles du jeu qui permettent d'étudier la Résistance sont simples, mais les parties jouées sont compliquées. Il y a simultanément unité et diversité. Ce système se reproduit identique sur le fond indépendamment du moment et de l'endroit. Seule la forme change : la culture et le temps introduisent des "irrégularités" de Résistance, en fonction de l'influence de circonstances sur ce phénomène à la fois naturel et culturel, sur la façon dont il s'est construit et les multiples rôles qu'il a joué.

The Drôme, a transitional department and a manifold crossroad (geographical, regional, political, religious), has experienced many situations similar to those of France from 1940 to 1944, particularly those concerning the Resistance : civil, military, Movements, Networks, maquis (among them the one of the Vercors), etc. It's a good observation post of the relations which have woven between all those components, a good model of which it is, which allow to consider it as a human, organized, dynamic, open, multiple decision-maker system, with nebulous frontiers. Its appearance is minor, spontaneous, ubiquitous, it finds a favourable environment for its development. Its organisations are initiating from those pre-existing in the society before the war. It grows exponentially. Population provides it support and logistics. Drôme shows phenomena of notability, patrimoniality, fonctionnalité, intentionnalité, availability. The special features of the Résistance in the Drôme are due to its geography, its history and its culture. They are independent of the Resistance while interacting with it. The Resistance is one of the components which maintain the republican system after the war. Each social, political, cultural, religious, professional group may count some one's people, more or less numerous, among the Resistants, and may quote them as an example. Some Resistants are polyvalents, having several activities in the Résistance, members of several organisations. They are often key-men of the system. For that reason, the unity of the Resistance, both civil and military, has been very soon achieved in the Drôme. Rules which allow to study the Resistance are quite simple, but the games played are complicated. There are simultaneously unity and diversity. This system reproduce itself, basically, independently of the time and the place. Only the form changes : culture and time introduce irregularities of Resistance, according to the influence of circumstances on this phenomenon, both natural and cultural, on the way how it construct itself and the multiple roles it played.

Sujet - Nom commun : Résistants -- France -- Drôme (France)

Guerre mondiale (1939-1945) -- Mouvements de résistance -- France -- Drôme (France)

Sujet - Nom géographique : Drôme (France) -- 1940-1945

Vercors (France ; massif) -- 1940-1945

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques